

28 jan 2026 -07:54

## La Belgique et le Japon célèbrent 160 ans d'amitié florissante

Aujourd'hui, le FPS Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement et l'Ambassade du Japon en Belgique coorganisent la cérémonie d'ouverture du 160e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre nos deux pays au palais d'Egmont.

Aujourd'hui, le FPS Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement et l'Ambassade du Japon en Belgique coorganisent la cérémonie d'ouverture du 160e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre nos deux pays au palais d'Egmont. Cet événement réunit environ 250 invités, dont des dirigeants politiques, des responsables gouvernementaux, des représentants d'entreprises japonaises et des leaders des secteurs de l'éducation et de la culture. Cette cérémonie d'ouverture met en avant une performance de koto (harpe traditionnelle japonaise) par Mme Aki SATO, ainsi qu'un concert de violon et d'alto par Mme Rino YOSHIMOTO et M. Takumi NOZAWA, et fait découvrir les talents culinaires japonais à travers une sélection de saké et différents types de sushis préparés par les chefs des résidences japonaises.

Depuis le Traité d'amitié, de commerce et de navigation de 1866, la coopération entre la Belgique et le Japon n'a cessé de croître. Dans un monde en perpétuel changement, nous continuons à travailler ensemble sur la base de nos valeurs fondamentales communes, telles que la liberté, la démocratie et l'État de droit.

Cela se traduit par de nombreux échanges économiques et commerciaux, notamment pendant la plus récente mission économique royale au Japon en 2022, qui a réuni 550 participants, et la dernière visite de haut niveau de SAR la princesse Astrid, avec des ministres belges et japonais, à l'Expo universelle Osaka-Kansai, où le pavillon belge a attiré 900 000 visiteurs. Le volume de nos échanges bilatéraux est estimé à en moyenne 14 milliards d'euros par an, avec environ 250 entreprises japonaises en Belgique actives dans l'industrie, l'innovation et les technologies de pointe. Au quotidien, il existe également des échanges culturels et interpersonnels dynamiques, ainsi que des partenariats académiques entre de nombreuses universités japonaises et belges.

Comme l'affirme Jan Jambon, vice-premier ministre et ministre des Finances et des Pensions : « *Le Japon est d'une importance capitale pour notre économie, étant le deuxième investisseur étranger en Belgique, hors Europe. 2026 sera une année mémorable pour les peuples belge et japonais, traçant le cap vers une trajectoire optimiste de collaboration et d'amitié renforcée dans les années à venir.* »

M. Shuichi NISHINO, Chef de Mission adjoint de l'Ambassade du Japon, souligne que « *Les interactions solides et florissantes entre nos deux pays en commençant par les échanges entre les familles impériale et royale, sont renforcées par l'engagement ferme de nombreux acteurs des deux pays dans divers domaines. Les différents événements organisés tout au long de cette année, dont le Tapis de fleurs de Bruxelles et l'Ommegang, où le Japon sera pays d'honneur, offrent des opportunités inestimables de redécouvrir le charme d'un vieil ami et de développer de nouvelles collaborations, y compris parmi les jeunes générations.* »



SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération  
au Développement - Service de presse (P&C/P)  
Rue des Petits Carmes 15  
1000 Bruxelles  
Belgique  
+32 2 501 81 11  
<http://diplomatie.belgium.be>

Pierre Steverlynck  
Porte-parole  
+32 2 501 87 16  
+32 471 44 06 04  
[pierre.steverlynck@diplobel.fed.be](mailto:pierre.steverlynck@diplobel.fed.be)

David Jordens  
Porte-parole  
+32 2 501 80 50  
+32 477 40 32 12  
[david.jordens@diplobel.fed.be](mailto:david.jordens@diplobel.fed.be)

Florinda Baleci  
Porte-parole  
+32 2 501 84 29  
+32 478 92 09 37  
[florinda.baleci@diplobel.fed.be](mailto:florinda.baleci@diplobel.fed.be)

